
La chasse au chevreuil 
 

1) Pourquoi tu as voulu faire de la chasse ?  Parce que quand 

j’étais petit j’allais avec mon grand-père et puis j’aimais bien 

être avec les chiens dans la nature. 

2)  C’est pour le plaisir la chasse ? Pourquoi ? 

Alors on pourrait dire c’est pour le plaisir parce que c’est une passion. Ça me 

plaît d’aller à la chasse. 

 Avant tout la chasse était pour réguler le gibier parce qu’il y a clairement trop  

de sangliers, ils viendraient dans les villages. Pour la nature on est obligé de 

les réguler dans des régions. 

3) Quand tu les tues après tu fais quoi ?  

Alors dès qu’on l’a tué on doit tout de suite noter dans le carnet ce qu’on a tiré 

comme bête. On doit inscrire ce que c’est et après on doit mettre un bracelet à 

la patte pour identifier le gibier.  Après on doit le dépecer, le vider et l’amener 

jusqu’à la voiture pour l’amener ensuite à la boucherie ou le garder  pour nous-

même … mais le but est de le manger.  

4) Tu chasses où dans La Courtine ? 

 Dans la commune des Genevez et un petit peu dans la commune de Lajoux . 

Comme on a la patente qui est cantonale on peut aller dans tout le canton au 

final mais on chasse principalement ici parce que c’est chez nous.  

         5) Tu peux en tuer autant que tu as envie ? 

 On a un quota de chevreuils par personne par année. Par contre les sangliers, 

comme il y en a trop, on peut en tuer autant qu’on veut car le canton veut 

réguler le nombre de bêtes.  

                                                                                                                          

Quentin Gigandet  , 
28 ans, est un 
chasseur des 
Genevez. Il chasse le 
chevreuil avec des 
chiens courants. 



6) Tu tues les chevreuils avec le même fusil que les sangliers ? 

Non alors justement pas. C’est deux choses différentes. Le chevreuil c’est une 

bête un peu plus petite alors on le tire avec des plombs, au fusil de chasse. 

Tandis que les sangliers, comme ce sont des bêtes plus robustes,  il faut les 

tirer avec la carabine. Si on les tirait juste avec les fusil, le plomb ne ferait que 

les blesser. 

7) C’est quand la période de la chasse au chevreuil ? Le chevreuil commence 

au début octobre jusqu’à  fin novembre. 

8) Comment tu fais pour avoir le permis de chasse ? 

Le permis de chasse ne se donne pas comme ça. C’est assez complexe. Il y a 

deux ans de formation où il y a des cours toutes les deux semaines où on 

apprend beaucoup de choses sur la nature, sur le gibier, sur les chiens de 

chasse et sur les maladies que le gibier peut avoir. Ensuite on a des examens 

pratiques où on apprend à tirer. On apprend à aller avec son chien et on 

apprend aussi à découper la viande. On ne peut pas se dire, tient je veux 

passer mon permis de chasse et l’obtenir la semaine prochaine.  

   9) Tu peux chasser partout ? 

Alors on peut chasser ailleurs mais il faut des permis par canton. Ça veut dire 

que si on veut chasser dans le canton de Berne on doit prendre une nouvelle 

patente pour le canton de Berne.  

   10) A la chasse tu chasses que avec l’homme ou avec autre chose ? 

Alors je chasse avec un chien. On a le droit de chasser tout seul mais c’est plus 

pratique de chasser avec un chien car c’est lui qui va sentir le gibier et le 

débusquer et puis c’est lui qui nous le ramène. 
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